

L'association « Les Fontaines » fête ses cinquante ans

Vendredi, l'association « Les Fontaines » qui emploie aujourd'hui près de 200 salariés et s'occupe des jeunes en difficultés, fêtera son demi-siècle d'existence.

L'association « Les Fontaines » qui emploie quelque deux cents salariés, gère dans la région de Vernon plusieurs établissements dédiés à la protection de l'enfance, l'accueil, l'hébergement et la formation d'enfants et adolescents en difficultés psychologiques et sociales et de jeunes handicapés moteur. Elle a créé également « Le trait d'union », un centre de médiation familiale.

Vendredi 10 novembre l'association fêtera ses cinquante ans.

C'est entre 1955 et 1957 que l'abbé Pierre Marlé, qui fut pro-

fesseur de philo à Saint-Adju-
tor, mit sur pied l'institut « Les
Fontaines ». L'internat fut inauguré
officiellement en 1957, par Pierre
Mendes France...

Pour célébrer cet anniversaire,
une matinée portes ouvertes sera
organisée dans les divers locaux
de l'association.

L'après-midi, au cours d'une
cérémonie officielle au cours de
laquelle Gérard Varin, prési-
dent, prononcera une brève al-
location, une statue, œuvre de
Christian Douarre réalisée en
2006, sera inaugurée.

Infos pratiques

- Matinée « portes ouvertes », de 9 h 30 à 12 heures :
- SAI (service d'accueil individualisé), Vernon
- Foyer pour adolescents : 209, rue de Verdun, Vernon
- Foyer pour adolescentes, Val-de-Reuil, Tél. : 02 32 59 82 18
- ITEP, 101, rue de Bizy, Vernon
- ITEP, Caillouet-orgeville, Tél. : 02 32 36 92 34
- SESSAD, Pacy-sur-Eure, Tél. : 02 32 24 22 22
- Centre d'accueil « La Source », 76, rue de Bizy, Vernon
- « Le Trait d'union », Vernon

L'institut en quelques dates

- Entre 1955 et 1957, créa-
tion de l'institut « Les Fon-
taines » (actuellement ITEP,
institut thérapeutique éducatif
et pédagogique) au 101, rue
de Bizy

- 1965 création d'un Insti-
tut équivalent à Caillouet-Or-
geville, près de Pacy-sur-Eure.

- 1971 création d'un foyer
pour adolescents, rue de Ver-
dun à Vernon

- 1978 création d'un ser-
vice d'accueil individualisé
(SAI), en complément du
foyer d'adolescents. Accueil
des familles. Interventions
en milieu ouvert.

- 1992 création du centre
d'accueil de jour « La Source »,
à l'intention de jeunes han-
dicapés moteur.

- 1993 création d'un foyer

pour adolescentes à Val-de-
Reuil.

- 1996 Appartements édu-
catifs pour jeunes majeurs d'a-
bord à Vernon. Depuis 2005,
à Louviers et Val-de-Reuil

- 2003 Centre de guidance
familiale « Le Trait d'union »
à Vernon. Permanences sur
Evreux et Val-de-Reuil

- 2004 SESSAD (service d'é-
ducation spéciale et de soins
à domicile) à Pacy-sur-Eure

À venir :

- 2007 ouverture d'un
foyer pour préadolescent(e)
s à Vernon

- 2008-2009 Emménage-
ment de l'ITEP de Caillouet-
Orgeville dans de nouveaux
bâtiments à Saint-Sébastien-
de-Morsent

DES PROJETS

Les cinquante ans de l'association Les Fontaines

Vendredi Gérard Varin, président des « Fontaines » a célébré le demi-siècle d'activité de l'association devant plus de 300 personnes réunies sous chapiteau dans le parc de l'ITEP (institut thérapeutique pédagogique et éducatif) au 101, rue de Bizy.

Certains acteurs de cette longue histoire étaient présents, notamment Pierre Compagnon, membre fondateur. Gérard Varin a également présenté les projets à venir. Bientôt sera inauguré un foyer pour préados rue E. Loubet ; le SESSAD (service d'éducation spéciale et de soins à domicile) d'Evreux ouvrira début 2007 ; Ultérieurement, ITEP de Caillouet-Orgeville emménagera à Saint-Sébastien de Morment. À l'horizon 2010, une MAS (maison d'accueil spécialisée) prête à accueillir 28 personnes handicapées adultes devrait s'implanter dans la région de Vernon. Gérard Varin a d'ailleurs indiqué aux élus de la CAPE présents qu'il

recherchait un terrain de 4 000 mètres carrés... Leslie Cléret, vice présidente du conseil général, et Dominique Thiébot, maire adjoint, ont renouvelé leur soutien à cette importante structure qui gère une dizaine d'établissements et de services sociaux et emploie 200 salariés.

Portes ouvertes

L'institut et le centre éducatif « Les Fontaines » dans leurs différents établissements, le centre d'accueil pour jeunes handicapés moteur « La Source » et « Le trait d'union », centre de médiation familiale ont ouvert leurs portes vendredi matin. C'est rarement que de telles opérations sont organisées. Le centre édu-



Une porte ouverte le matin précédait la cérémonie de l'après-midi

Une sculpture de Christian Douarre a été inaugurée

Dans les premiers temps de l'activité des « Fontaines », Bela Simon, éducateur et artiste, avait réalisé une sculpture représentant un homme soutenant un enfant. Cette œuvre était devenue un emblème de l'association. Christian Douarre, chaudronnier de formation et agent technique aux « Fontaines » est aussi sculpteur. Il travaille à partir d'instruments ruraux anciens (socs, pelles, pioches, etc.) qu'il récupère, nettoie, et assemble par soudures. En écho au travail de B. Simon, il a réalisé une figure qui tient une colombe devant elle. « Pour la colombe, je me suis servi d'un fer à cheval, d'un marteau et d'une paire de pinces que j'ai soudés » explique-t-il en souriant. L'« Œuvre de paix » a été dévoilée au cours de la cérémonie. La colombe est porteuse de bonnes nouvelles et, en ce moment, beau-



Christian Douarre travaille aux Fontaines

coup en ont besoin... En mars prochain, dans le cadre de la manifestation « Les arts mancevillois », d'autres œuvres de Christian Douarre seront exposées.

Quatre nominations

Depuis le 1er novembre, François Denoncin, 48 ans, exerce les fonctions de directeur général de l'association « Les Fontaines ». Entré dans l'association en 1979, il était depuis 1992 directeur du centre éducatif.

Annie Gorju, 50 ans, est la nouvelle directrice du centre éducatif « les Fontaines » au 211, rue de Verdun.

Manuel Deschamps, 43 ans, était chef de service depuis 1998 du foyer pour adolescentes de Val-de-Reuil, une section du centre éducatif. Il exerce maintenant les fonctions de directeur de l'ITEP du 101, rue de Bizy.

Par ailleurs, depuis février dernier, Gérard Varin siège en qualité de vice président au sein de



François Denoncin est désormais directeur général

la CDAPH (commission des droits et de l'autonomie des personnes handicapées), l'ancienne CO-TOREP.

catif l'a fait il y a maintenant plusieurs années pour ses vingt ans d'âge. Quelque deux cents personnes ont répondu à ces invitations : des représentants des services commanditaires, différents partenaires, des collègues d'un service à l'autre ou d'autres institutions, des enseignants, des parents et... des voisins. Le comportement des jeunes de l'ITEP, parfois bruyant et agressif,

peut en effet éveiller une légitime curiosité pour leurs activités ordinaires... Gérard Varin a souligné que ces comportements étaient « l'expression d'une souffrance ». S'il était facile d'y remédier, ça se saurait. Les travailleurs sociaux (et les moyens qui leur sont alloués !) ne peuvent à eux seuls résoudre la grave crise sociale et morale que le pays traverse.

La chapelle des Fontaines bientôt un lieu culturel

L'association souhaite faire de la chapelle des Fontaines, actuellement délaissée, un lieu culturel et culturel. Lui garder sa vocation de lieu de recueillement, lui adjoindre les fonctions d'une bibliothèque. Cela va nécessiter quelques travaux. Le devis est de 80 000 euros. La Fondation du patrimoine recueille les dons, déductibles des impôts, des particuliers et entreprises. Dès

que 5 % du montant total auront été versés par des donateurs locaux, la fondation et l'ensemble de ses partenaires mettront leurs ressources en œuvre pour mener toute l'opération à terme. Que les Vernonnais qui souhaitent encourager ce projet contactent Vittorio Morriggi et Pierre Condoret, administrateurs, en charge de ce dossier. Tél. : 02 32 64 58 80

Les jeunes des « Fontaines », que sont-ils devenus ?

Certains de ces jeunes deviennent éducateurs spécialisés. D'autres sont kinésithérapeutes ou formateurs. Parmi les anciens pensionnaires du 101 rue de Bizy, on compte deux champions du monde de char à voile et un chanteur, Tony Fribourg, actuellement en tournée internationale.

Eric Rectenwald, aujourd'hui directeur général de « La Ronce » à Fontaine-sous-Jouy, était en 1968 un jeune intégré dans l'établissement. En mai, las des pommes de terre à l'eau, il avait réclamé avec ses camarades des frites une fois par semaine. Il a obtenu satisfaction.

SÉPARATIONS, DIVORCES

Comment partager l'éducation des enfants ?

Se séparer avec ou sans divorce, ça arrive vite. Il y a un moment où il faut sortir du conflit et réorganiser la vie de tous les membres de la famille, parents et enfants. Quelles règles appliquer ? Ca vaut le coup d'en parler avec quelqu'un de débattre et de décider sur toutes les questions vraiment importantes... Où va habiter Camille ? À quel rythme organiser l'alternance ? Qui va payer les vêtements d'Antoine ? Dans quelle école inscrire Jimmy ? Sur Vernon, une équipe de médiatrices familiales vous aide à répondre à ces questions. Être juge des affaires familiales vous en a peut-être déjà parlé : « Le

trait d'union », centre de médiation familiale, Tél. : 02 32 21 58 14

Les médiatrices familiales reçoivent sur Vernon, Evreux ou Val-de-Reuil.

Au cours de la semaine de la médiation familiale, qui se déroule en ce moment, il sera possible de les rencontrer pour un premier contact : le samedi 18 novembre de 10 heures à 18 heures à l'espace Condorcet de Gaillon pendant « le samedi des parents » ou le même jour de 10 heures à 17 heures au gymnase Allais à Val-de-Reuil, dans le cadre de la manifestation « Apprends moi à grandir ». En toute confidentialité.